

NEWSLETTER N°10 : JUILLET 2025



Ako@dom-PICTO : les laboratoires pharmaceutiques témoignent de leur engagement

Ce mois-ci, notre newsletter donne la parole aux laboratoires pharmaceutiques, qui nous expliquent pourquoi ils ont choisi de soutenir l'expérimentation AKO@dom-PICTO. En effet, les parcours AKO@dom bénéficient d'un financement innovant public-privé.

Ainsi, quatre laboratoires, Lilly, Novartis, Pfizer et Takeda, co-financent avec l'Assurance Maladie les parcours AKO@dom dans le cadre de l'Article 51.

N'oubliez pas que l'expérimentation est prolongée jusqu'à fin octobre 2025 pour permettre de finaliser son évaluation.

Les parcours AKO@dom bénéficient du soutien institutionnel des laboratoires



ONCOLOGIE

Retrouvez notre vidéo de présentation AKO@dom-PICTO : une expérimentation innovante pour les patients du Grand-Est traités par thérapies anticancéreuses orales et/ou immunothérapie.



Vous avez des questions, des idées à partager, vous souhaitez témoigner ?

Contactez nos référents :

NEON : nathalie.fabie@rrcge.org

Continuum+ : ludmila.brun@continuumplus.net

Site web AKO@dom-PICTO :

onco-grandest.fr

continuumplus.net/actualite

Améliorer la qualité de vie des patients, leurs parcours de soins et soutenir l'innovation



« Nous considérons comme très important de soutenir ces parcours qui visent à **améliorer la prise en charge des patients tout en optimisant la coordination des soins** entre les différents professionnels de santé. Cet accompagnement structuré, avec un soutien humain et numérique, aide les patients à mieux suivre leur traitement, ce qui peut améliorer **leur qualité de vie et leur pronostic clinique** »

Stéphanie Gerard, Directrice de la Communication, des Affaires Publiques et Gouvernementales, Lilly France



« En soutenant l'expérimentation AKO@dom-PICTO, l'objectif est de faciliter l'accès à l'accompagnement personnalisé, de fluidifier les parcours de soins et **d'intégrer ces nouveaux parcours dans le droit commun pour qu'un maximum de patients** puissent en bénéficier. Optimiser la prise en charge est très important, surtout avec l'arrivée de thérapies innovantes, comme les thérapies ciblées »

Meriem Ben Ammar, Responsable Marketing, Novartis



« Takeda Oncologie soutient ces parcours car ils répondent aux besoins des patients atteints de cancers souvent complexes à gérer à domicile. Ce partenariat reflète notre engagement **envers l'innovation** en santé et notre volonté **d'optimiser le suivi thérapeutique** pour une **meilleure qualité de vie des patients** »

Anaïs Billard, Directrice médicale, Takeda Oncologie



« Nous soutenons le projet AKO@dom-PICTO car il répond à un double objectif : **améliorer l'efficacité des parcours de soins** pour les patients atteints de cancer du sein ou poumon métastatique et **encourager une innovation organisationnelle complémentaire de l'innovation thérapeutique** »

Myriam Jabri, Directrice Parcours de Soins & Partenariats stratégiques Oncologie - Pfizer

Mieux gérer les effets indésirables et améliorer l'observance

”

« En participant à des projets comme AKO@dom-PICTO, le **laboratoire peut mieux comprendre et gérer les effets indésirables** des traitements, tout en assurant une meilleure observance des patients »

Stéphanie Gerard, Directrice de la Communication, des Affaires Publiques et Gouvernementales, Lilly France

“

”

« Ces parcours permettent d'améliorer la gestion des effets indésirables, grâce au **questionnaire rempli à distance, au déplacement de l'infirmier(ère)** au domicile des patients, ainsi qu'à **l'accompagnement du pharmacien de ville** »

Meriem Ben Ammar, Responsable Marketing, Novartis

“

”

« AKO@dom-PICTO contribue à **monitorer les thérapies orales**, permettant ainsi **d'anticiper et de réduire les complications** liées aux effets secondaires »

Anaïs Billard, Directrice médicale, Takeda Oncologie

“

Garantir l'accès sécurisé à des traitements innovants

« **Sécuriser la mise à disposition de traitements innovants est essentiel** pour garantir aux patients de pouvoir bénéficier des dernières avancées thérapeutiques. AKO@dom-PICTO permet de **tester et de valider de nouveaux modèles organisationnels et de financement**, favorisant ainsi l'accès à des traitements innovants »

Stéphanie Gerard, Directrice de la Communication, des Affaires Publiques et Gouvernementales, Lilly France

« Le projet permet de sécuriser la mise à disposition de traitements innovants : **en favorisant un suivi rapproché**, nous assurons que **ces traitements, parfois complexes, soient utilisés de manière optimale** »

Anaïs Billard, Directrice médicale, Takeda Oncologie

« Nous sommes convaincus que **l'innovation thérapeutique est indissociable d'un meilleur accompagnement du parcours de vie et du parcours de soin** des patients. En effet les enjeux sont multiples, à noter notamment l'importance de la sécurisation des parcours avec la gestion des effets indésirables des traitements innovants ou la coordination des professionnels de santé »

Myriam Jabri, Directrice Parcours de Soins & Partenariats stratégiques Oncologie - Pfizer

Accompagner et former les pharmaciens d'officine

« **L'accompagnement et la formation des pharmaciens d'officine sont également des enjeux importants.** AKO@dom-PICTO inclut l'intervention des professionnels de santé de ville, tels que les pharmaciens d'officine, ce qui permet de renforcer leur rôle lors de la dispensation des traitements »

Stéphanie Gerard, Directrice de la Communication, des Affaires Publiques et Gouvernementales, Lilly France

« L'accompagnement et la formation des pharmaciens d'officine sont **primordiales** dans le cadre de la dispensation en ville, car ils **jouent un rôle essentiel dans le suivi des patients** »

Anaïs Billard, Directrice médicale, Takeda Oncologie

Collecter des données sur l'usage des médicaments en vie réelle

« Obtenir des données sur l'utilisation des médicaments en vie réelle est crucial pour évaluer leur efficacité et leur sécurité. **AKO@dom-PICTO permet de collecter des données clés** sur l'utilisation des traitements anticancéreux, ce qui peut **aider à améliorer les pratiques cliniques et les résultats pour les patients** »

Stéphanie Gerard, Directrice de la Communication, des Affaires Publiques et Gouvernementales, Lilly France

« Ce projet permet de récolter des données en vie réelle **en fournissant des retours concrets sur l'efficacité, la tolérance et la toxicité des traitements**, permettant notamment **d'adapter les pratiques médicamenteuses** »

Anaïs Billard, Directrice médicale, Takeda Oncologie

Soutenir les petites structures comme les grands centres hospitaliers

« Le soutien financier aux petites structures et aux grands centres hospitaliers permet de **garantir une équité d'accès aux soins et une prise en charge de qualité** pour tous les patients, indépendamment de la taille de l'établissement de santé. **Cela favorise également la coopération entre les différents acteurs du système de santé**, ce qui est essentiel pour la réussite de projets comme celui-ci »

Stéphanie Gerard, Directrice de la Communication, des Affaires Publiques et Gouvernementales, Lilly France

« Il est primordial de permettre à toutes les structures, grandes ou petites, de bénéficier de ce programme. Cela garantit **une équité dans l'accès aux innovations sur tout le territoire**, en incluant les soins de proximité »

Anaïs Billard, Directrice médicale, Takeda Oncologie

« Il est fondamental de soutenir à la fois les petites structures, comme les grands centres hospitaliers. Les ressources varient d'un établissement à un autre. **Notre soutien peut aider à réduire les inégalités et améliorer la prise en charge des patients**, quel que soit leur lieu de résidence »

Meriem Ben Ammar, Responsable Marketing, Novartis

« Le soutien aux petites structures est essentiel. Le programme AKO@dom-PICTO a été conçu pour être accessible à tous les types de structures et aussi pour **permettre aux patients les plus isolés ou vulnérables, éloignés de leur établissement, d'être accompagnés**. Cela permet à notre sens **une équité d'accès à l'innovation organisationnelle** et une réduction des inégalités territoriales en santé »

Myriam Jabri, Directrice Parcours de Soins & Partenariats stratégiques Oncologie - Pfizer